
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
ф  ШТРИХИ К ПОРТРЕТУ СОВРЕМЕННИКА

Наталья Коронова, студентка 2-го курса стомато
логического факультета, может служить примером 
для других. Каждую сессию она сдает на «отлично». 9 
Активно участвует Наташа и в общественной жизни 
факультета: второй год назначается старостой груп
пы.

О медицине она мечтала с детства. Читала кни
ги о медиках, восхищалась людьми, облегчающими 
страдания больных. И когда настало время выбора 
профессии, она знала твердо: ее судьба — медицина.

Ещ е одно большое увлечение Наташи — поэзия. 
Охотно читает друзьям стихи своих любимых поэ
тов: Анны Ахматовой и Евгения Евтушенко.

Фото Г. Тарханова.

♦ РЕШЕНИЯ XXVI СЪЕЗДА КПСС — ВЫПОЛНИМ! ---

Р А Б Ф А К - Н А Ш А  ОБЩАЯ ЗАБОТА
Совещание при ректо

ре обсудило работу ка
федр госпитальной хи
рургии педфака и про
педевтики детских бо
лезней на факультете 
усовершенствования вра
чей. Обе кафедры мно
го делают в этом отно
шении. Так, на кафедре 
детских болезней про
шло усовершенствование 
350 врачей, освоивших 
современные врачебные 
методики.

Совещание одобрило 
высокое качество препо
давания на Ф УВе обеих 
кафедр и порекомендо
вало им особое внима
ние уделять приему на 
курсы усовершенство
вания врачей Свердлов
ской 'области, особенно

тех районов, где создал
ся дефицит врачебных 
кадров. Это станет воз
можным в новом году, 
с выделением мест для 
факультета в строящем
ся общежитии института.

Совещание заслушало 
и обсудило отчет пред
седателя спортклуба 
И. В. Мячиной 0 работе 
правления клуба. Спорт
клуб еще не стал цент
ром спортивно-массовой 
работы в институте, он 
не имеет энергичного, 
дееспособного актива, 
слаба его деловая 
связь с деканатами, ко
митетом ВЛКСМ , проф
комом, нуждается в 
улучшении и спортивная 
агитация и пропаганда. 
Совещание рекомендо

вало спортклубу вместе 
с кафедрой фнзвоспнта- 
ния улучшить организа
цию спортивно-массовой 
работы в вузе.

О формировании под
готовительного отделе
ния совещанию при рек
торе доложила его за
ведующая Р. Ф. Исто
мина. Особенностью ра
боты подготовительного 
отделения в этом году 
явилось открытие ве
чернего отделения — 50 
человек. По разнарядке 
Министерства здраво
охранения 25 мест из 
125 выделено Киров
ской и Курганской обла
стям. Отделение скомп
лектовано, в основном, 
из жителей Свердлов
ской области. Принято
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54 рабочих, 24 санитар
ки, 47 демобилизован
ных из Советской Армии. 
8 человек будут полу
чать производственную 
стипендию. Совещание 
рекомендовало для бо
лее успешного формиро
вания подготовительного 
отделения всем кафед
рам вуза включиться в 
агитационно - пропаган
дистскую работу,. ис
пользуя для этого выез
ды в районы области, 
привлекая к медицине 
самую грамотную и спо
собную молодежь.

Были обсуждены и 
другие текущие дела.
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ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И ПРОФСОЮ ЗА ОРДЕНА 
ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СВЕРДЛОВСКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО МЕДИЦИНСКОГО ИНСТИТУТА

РАЙОННАЯ КОМСОМОЛЬСКАЯ ф НАМ ПИШУТ
5 декабря во Дворце 

молодежи состоялась 
районная отчетно-вы
борная конференция 
комсомольцев Верх- 
Исетского района, на ко
торой подводились ито
ги работы за отчетный 
период и принимались 
планы на будущее. С

отчетным докладом вы 
ступил первый секретарь 
РК ВЛКСМ  А. Зайков. 
Он рассказал о делах 
и заботах комсомоль
цев, о проблемах, кото
рые предстоит решить. 
На районной конферен
ции были избраны де
легаты на городскую

комсомольскую конф е
ренцию и новый состав 
РК ВЛКСМ . От нашей 
комсомольской органи
зации членами РК
ВЛКСМ  были избраны 
С. Зайков ■»— секретарь 
комитета комсомола ин
ститута, В. Климин —  от
ветственный в комитете

за ДНД и ОКО, канди
датом в члены РК
ВЛКСМ  — Н. Зоркова, 
зам. секретаря комите
та по идеологии. В  со
став ревизионной ко 
миссии вошла Л. Колу- 
паева —  зам. секретаря 
комитета по оргработе.

ф  ВЕСТИ С УЧЕНОГО СОВЕТА

ПРИМЕР, ДОСТОЙНЫЙ ПОДРАЖАНИЯ
В прошлую пятницу 

Ученый совет института 
заслушал и обсудил 
отчет зав. кафедрой 
профессора В. В. Ф о м и 
на о работе кафедры 
детских инфекционных 
болезней.

Кафедра детских ин
фекций имеет 430 коек 
в двух инфекционных 
больницах №  3 и 4. Ее 
коллектив ведет препо
давание у студентов 
всех факультетов и 
врачей курсов усовер
шенствования. Условия 
для учебного процесса 
менее чем скромные — 
нет учебных комнат и 
комнат для преподава
телей, занятия проводят 
в коридорах. 8 штате ка
федры 14-человек: за
ведующий, доцент, 7 ас
систентов, лаборанты, 
препаратор. Средний 
возраст специалистов 
около 29 лет.

В нынешней пятилет
ке коллектив кафедры 
в целях совершенство
вания учебного процес
са пересмотрел все ме
тодические разработки 
к практическим заняти
ям, составлены клиниче
ские задачи по основ
ным темам, совместно с 
кафедрой детских ин

фекций 2-го Московско
го мединститута изда
ны методразработки для 
субординаторов —  по 
преподаванию инфек
ционных болезней у де
тей, изданы методиче
ские разработки (для
V курса) по про
граммированному по
строению курса детских 
инфекций, изготовлено 
80 диапозитивов, обо
рудованы новые стенды. 
Средний балл студен
тов по экзаменацион-

сертаций со сроком вы 
полнения в 1982— 1984 
гг. Опубликовано 52 на
учных статьи, из них в 
центральной печати — 
18, зав. кафедрой —  24, 
в том числе в централь
ной печати — 9. Полу
чено 3 рацпредложения. 
В кружке СНО при ка
федре занимаются
20— 30 человек. Активно 
осуществляется на ка
федре идейно-воспита
тельная работа: студен
там и субординаторам

+  ОПЫТ ЛУЧШИХ — ВСЕМ!

ной сессии в 1981 г. не 
опускался ниже 4,2, а 
на госэкзаменах —  4,4.

Основное научное на
правление кафедры — 
изучение иммунитета при 
острых бактериологиче
ских и вирусных инфек
циях, изучение клиники, 
диа г н о с т и к и  им
муногенеза энтерови- 
русных, респираторных 
и бактериальных кишеч
ных инфекций. Прово
дятся комплексные * ис
следования со свердлов
ским НИИ вирусных ин
фекций, НИИ Ленин
града, Горького. За пя
тилетку защищена и 
утверждена одна канди
датская диссертация и 
утверну*ены ВАКом две 
докторские. В план ин
ститута сейчас включе
ны * 7 кандидатских дис-

читаются лекции по вра
чебной этике, деонтоло
гии. Преподаватели уча
ствуют в комсомольских 
собраниях, приеме за
четов по ОПП, посеща
ют общежития. Все 
учатся на семинарах, 
имеют общественные 
поручения, члены обще
ства «Знание».

Значительна помощь 
кафедры здравоохране
нию: проконсультиро
вано 1800 человек, зав. 
кафедрой и доцент еж е 
годно проводят 2— 3
осмотра в городах об
ласти. Профессор В. В. 
Фомин —  нештатный об
ластной инфекционист, 
доцент В. М. Бубнова — 
нештатный городской 
инфекционист. Постоян
но анализируются 80— 
100 историй болезней

детей, погибших от 
острых инфекционных 
болезней, и итоги док
ладываются на медсове- 
те или коллегии обл- 
здрава, а также на рай
онных совещаниях.

За пятилетку сотруд
ники кафедры провели 
для врачей 86 конфе
ренций, из них 445 — в 
области. Прочитано 417 
лекций. Прошли спе
циализацию при кафед
ре 238 врачей —  педи
атров и инфекциони
стов, 27 закончили кли
ническую ординатуру.

По заданию Минздра
ва РС Ф С Р В. В. Фомин 
проверял профилакти
ческую работу в других 
областях, читал лекции 
для врачей в г. Горь
ком, Тюмени, Иваново, 
Орджоникидзе и др.

Ученый совет одобрил 
деятельность кафедры 
детских инфекций и ре
комендовал профессора 
В. В. Фомина к пере
избранию на очередной 
срок с пожеланием ему 
заняться созданием мо
нографии.

Ученый совет обсудил 
также доклад прорек
тора по науке профес
сора Э. К. Николаева, 
утвердил план меро
приятий по новому при
ему в институт и провел 
переизбрание сотрудни
ков ряда кафедр на 
очередной срок.

ПРОПАГАНДИРУЕМ МАТЕРИАЛЫ XXVI СЪЕЗДА КПСС

ОБЗОРЫ-ЭТО ИНТЕРЕСНО!
В ноябре коллектив нашей 

библиотеки принял участие в 
межвузовском конкурсе биб
лиотек по пропаганде мате
риалов XX V I съезда КПСС. В 
соцобязательства на 1981 год 
мы отдельным пунктом вклю
чили подготовку к этому кон
курсу. Целый год тщательно 
подбирали литературу, оформ
ляли выставочные стенды... И 
вот конкурс. Призового места 
мы не заняли, но основатель
ность нашей работы была от
мечена жюри. В нынешнем 
году мы провели около 90 вы
ставок. Устраивали диспуты, 
конференции. Тут самая глав
ная наша сила—студенты. Они 
и темы предлагают, и выступ
ления готовят.

Тематические и библиогра
фические обзоры пользуются в 
институте большой популярно
стью. В этом году проведено 
17 обзоров по важнейшей те-
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СТРОИМ 
ДЛЯ СЕБЯ

Близится к завершению 
строительство студенческого 
общежития. Но сведения, по
ступающие со строительной 
площадки, опубликованные в 
«Свердловском медике», про
должают тревожить штаб 
труда. Ежедневно не выпол
няется план выхода студен
тов на субботники. В  полном 
составе не явились в положен
ный день студенты 553 груп
пы педиатрического факуль
тета (староста Соловьева). В  
группах 436 (С. Букина),
437 (Г. Поскребышева), 439 
(А . Рассадннкова) на суббот
ник не явились до 80 проц. 
студентов. __________

ме: «Пропаганда материалов 
XXV I съезда КПСС». Яркие, 
интересные обзоры делает ра
ботник библиотеки Н. Н. То
карева. Ее выступления содер
жат не только перечень необ
ходимых кннг, но обзор всей 
проблемы, будь то творчество 
какого-либо писателя или бо
лее обширная тема: «Отраже
ние современной социальной 
действительности в художест
венной литературе».

Устраиваем мы и открытые 
просмотры методической лите
ратуры. В V учебном кор
пусе недавно состоялся про
смотр на тему: «Методика
преподавания общественных 
наук в вузе». Он адресован 
сотрудникам кафедр общест
венных наук.

3. Н. РЫ БА Л ЬЧ ЕН КО ,
заведующая библиотекой.

Решением факультетского 
бюро стоматологического фа
культета комсоргам и старо
стам неявнвшихся групп бы
ли вынесены выговоры.

К  сожалению, таких вы
водов не сделали остальные 
факультетские бюро. ' Хоте
лось бы увидеть конкретные 
фамилии уклонившихся от 
работы студентов. Пока та
ких списков с указанием 
причин пропусков нет 
ни у факультетских бю
ро, ни в деканате. Собрать 
их — обязанность старост и 
комсоргов. Отсутствие этих 
списков делает невозможным 
контроль за решением шта
ба труда о работе на строй 
ке тех студентов, которые в 
свое время не работали без 
уважительных причин. Пока 
это решение выполнили не
многие.

Ввод в эксплуатацию на
шего общежития во многом 
зависит от нас самих, от на
шей работоспособности и ор
ганизованности.

А. Тонких,
начальник штаба «КП ».
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ЕСЛИ ВЗЯЛ ТЫ МАЛО ЗНАНИЙ I— г
Говоря о среднеуспева

ющем студенте, а попро
сту о троечнике, прежде 
всего, не хочется впадать 
в назидательный тон.

Вопрос этот очень боль
ной и постоянно волнует 
как администрацию инсти
тута, так и руководство фа
культетов, кафедр и, как 
нам кажется, не может не 
волновать и тех студентов, 
знания которых в период 
сессии оцениваются только 
на «удовлетворительно», а 
в старой школьной интер
претации на «посредствен
но». Сначала немного стати
стики. Так ли уж мало чис
ло таких студентов? В ве
сеннюю сессию 1979— 1980 
учебного года «чистые тро
ечники» составили 4,81 
проц., а у 30,9 проц. сда
вавших наряду с хорошими 
и отличными оценками 
имеются одна и более тро
ек за период сессии. В по
следнюю весеннюю сессию 
цифры изменились, к со
жалению, не в лучшую сто
рону: до 6,9 проц. (более 
чем на 2 проц.) увеличи
лось число «чистых троеч
ников», а число студентов, 
у которых «проскакивают» 
тройки, равняется 39,5 проц. 
(рост более, чем на 9 
проц). Соответственно в ве
сеннюю сессию прошлого 
года почти на 11 проц. сни
зились качественные пока
затели по институту в це
лом. Наибольшее число 
студентов, обучающихся 
только на «удовлетвори
тельно», в последнюю ве
сеннюю сессию было на са- 
нитарно - гигиеническом 
факультете (10,14 проц.), на
именьшее на лечебно-про
филактическом факультете 
(5,21 проц.).

Большое число посредст
венно успевающих студен
тов падает на студентов 
первого и второго курса. 
В последнюю весеннюю 
сессию на санфаке они со
ставили 17,5 проц. (1-й курс) 
и 22,76 проц. (2-й курс), на 
стоматфаке соответственно 
14,09 и 13,10 проц., на пед
факе 15,17 и 15,33 проц., 
на лечфаке 7,38 и 9,65 проц. 
В целом по институту эти 
цифры составляют 11,34 
проц. (98 человек из 864)

на 1-м курсе и 13,17 проц. 
(112 из 850 чел.) на 2ул 
курсе. Если сюда приплю
совать «троечников» стар
ших курсов (14 чел. на 3-м 
курсе, 12 на 4-м и 16 чел. 
на 5-м курсе), то в целом 
по институту число обучаю
щихся на «три» по данным 
последней сессии составило 
252 человека.

При анализе успеваемо
сти прослеживается одна 
закономерность: на всех
факультетах, начиная с Изу
чения клинических и специ-

ное состояние кафедр, мно
гие из них переехали в луч
шие помещения) и самое 
главное, в преподавании 
таких дисциплин, как химия, 
физика, биология, не гово
ря уже о физиологии, фар
макологии биохимии, де
лается многое, чтобы при
близить получаемые сту
дентами теоретические
знания к нуждам их буду
щей специальности.

Большое значение имеет 
координация преподавания 
как по горизонтали, так и

гаи-Ш ОП БЕЗ ТРОЕК! I f I
альных дисциплин, успевае
мость резко поднимается, 
например, на 2-м курсе 
санфака в весеннюю сес
сию 1979— 1980 г. было 
10,71 проц. «троечников», на 
3-м курсе среди этих же 
студентов не было «троеч
ников», соответственно на 
педфаке эти цифры соста
вили 9,58 и 0,71 проц. Что 
это? Чрезмерные требова
ния к студентам младших 
курсов? Либерализм специ
альных клинических ка
федр? Или, может быть, 
пролонгированная адапта
ция вчерашних абитуриен
тов? Хуже, если студенты
1-го и 2-го курсов не со
знают необходимость ос
воения теоретических дис
циплин, на основе которых, 
по существу, зиждутся все 
клинические и специальные 
дисциплины. Быть может, 
здесь следует бросить уп
рек 1нашим теоретикам, ко
торые постоянно не под
черкивают, насколько важ
но изучение этих дисциплин 
для практической деятель
ности врача любого профи
ля? Здесь уместно вспом
нить слова академика И. П. 
Павлова «Изучайте азы на
уки прежде, чем пытаться 
войти на ее вершины». 
Теоретические дисциплины, 
в известной степени, можно 
отнести к этим азам меди
цинской науки. За послед
ние годы в преподавании 
теоретических дисциплин 
произошли большие пере
мены (улучшено материаль

но вертикали, и особенно 
в преподавании теоретиче
ских дисциплин и дисцип
лин изучаемых на старших 
курсах. Трудности усвоения 
предметов при отсутствии 
такой координации налицо.

В последние годы препо
давание общей хирургии 
начиналось с середины
2-го курса, когда студенты 
еще не изучили микробио
логии, физиологии и не 
приступили даже к освое
нию фармакологии, патфи- 
зиологии и патанатомии. 
Без знания этих предметов 
им было трудно осваивать 
такие темы, как основы ане
стезиологии, асептику и ан
тисептику, воспаление и 
кровотечение и др. На лек
циях и практических заня
тиях приходилось останав
ливаться и на теоретиче
ских аспектах вопроса. Ве
роятно, такие ж е  трудно
сти испытывала и кафедра 
пропедевтики внутренних 
болезней.

Просматривая на госэкза- 
менах личные дела выпуск
ников, завтрашних врачей, 
испытываешь горькую оби
ду за будущих специали
стов со средним баллом 
«3» с небольшими десяты
ми. Значит, человек не 
приложил много усилий, 
осваивая одну из самых 
гуманных профессий. Мне 
могут возразить, что порой 
из таких студентов выраста
ют прекрасные специали
сты. Такие примеры знаю и

я. Но не обкрадывают ли 
эти студенты самих себя 
за время учебы? На сту
денческой скамье им много 
давали, а они сумели взять 
только малую толику, и в 
будущем им придется при
ложить немало усилий, что
бы наверстать упущенное. 
Наверное, будет более пра
вильно считать, что сегод
няшний «троечник»— это по
тенциальный «двоечник», и 
в подавляющем большинст
ве посредственный специа
лист в будущем. Вопрос о 
качестве оказания медицин
ской помощи страждущему 
всегда ставился во главу 
угла отечественной меди
цины. /

Профессор Московского 
университета М. Я. Мудров 
более 150 лет назад, обра
щаясь к посредственному 
медику, говорил: «Больной, 
леченный тобой, умрет, а 
предоставленный натуре, 
поправится». Эти слова 
должны заставить задумать
ся тех, кто считает, что ка
чество их учебы дело сугу
бо личное и никого не ка
сается.

Наши усилия должны 
быть постоянно нацелены 
на борьбу с нездоровым 
отношением к учебе. От 
этого, в конце концов, во 
многом будет зависеть ка
чество квалифицированной 
помощи советским людям. 
Это большая первоочеред
ная работа в течение всего 
учебного года должна быть 
в поле деятельности учеб
ных секторов,. комитета 
ВЛКСМ, факультетских бю
ро, профсоюзной организа
ции и «Комсомольского про
жектора». О большой от
ветственности студента- 
медика, а потом врача 
очень хорошо сказал совет
ский хирург С. С. Юдин: 
«Проникайтесь сознанием 
огромной важности задачи, 
которую вам придется взять 
на себя, и той необыкно
венно высокой чести, кото
рая выпадет на вашу до
лю прямо со студенческой 
скамьи».

Ф. н. КОПЫЛОВ, 
доцент, председатель 

комиссии партконтроля, 
член нештатного 
совета по учебе 

при редакции.

ЮБИЛЕИНОЕ, 5 0 0 -е
Заседание кружка СНО 

при кафедре госпитальной 
хирургии, состоявшееся в 
начале декабря, было не
обычным. И не только по
тому, что подготовленный 
доклад освещал одну из 
важнейших проблем хирур
гии — сепсис, но и потому, 
что это было юбилейное, 
500-е заседание.

В конференц-зале ГК Б  
№ 1 — студенты 4, 5, 6-го 
курсов, преподаватели. Цве
ты, праздничная атмосфера. 
Первый доклад посвящает
ся истории кружка. Его 
председатель С. Михайлов 
рассказал о создании круж
ка, его руководителях. До
клад был проиллюстрирован 
слайдами прошлых лет.

Слово предоставляется 
зав. кафедрой госпитальной 
хирургии профессору В. Н. 
Климову. Он поздравил при
сутствующих со столь зна
менательным событием в 
жизни кружка, отме
тил/ большое зна
чение его в подготовке 
высококвалифицирован н ы х 
врачей - хирургов. Прорек
тор по науке профессор 
Э. К. Николаев подчеркнул, 
что из кружковцев всегда 
получаются хорошие специ
алисты и научные работни
ки, поблагодарил всех 
преподавателей, руководи
телей кружка за их благо
родный труд. Присутствую
щих тепло поздравила Т. П. 
Шеломова.

Доклад по теме заседа
ния «Сепсис в современных 
условиях и его лечение» 
сделал студент б-го курса 
10. Залицаев. Указав на 
важность проблемы сепсиса 
в настоящее время, он рас
смотрел клинику заболева
ния, исходы, зависимость ле- 
тальности от возраста боль
ных, роды возбудителей, 
виды радикальной хирурги
ческой обработки ран.

Содокладчик В. Замараев, 
G курс, отметил особенно 
течение сепсиса с тяжелой 
сопутствующей патологией. 
Научный руководитель 
кружка асс. Л. Н. Ракнти- 
на одобрила хорошую под
готовку докла д ч и к о в,

остроту выбранной пробле
мы.

После выступления де
монстрировалась больная с 
послеродовым сепсисом.

Юбилейное заседание по
казало постоянный неуга- 
сающнй интерес кружков
цев к проблемам научной и 
.практической медицины.

В. МЕЛЬНИКОВ, 
зам. председателя 

хирургической 
секции.

НАЧИНАЕТСЯ СПАРТАКИАДА
26-го декабря в нашем 

институте начинается ком
плексная спартакиада но
вого учебного года. От
крывает ее 1-й этап лы ж 
ных гонок.

В  программу спартакиа
ды входят баскетбол, во
лейбол-, лыжные гонки в

два этапа, зимнее и лет
нее многоборье ГТО, лег
коатлетический к р о с с ,  
стрельба, легкая атлетика, 
футбол, шахматы, тради
ционная эстафета на приз 
газеты «Свердловский ме
дик».

Ответственным за спор-

тивнуюв работу на фа
культетах, в комитете 
ВЛ К О М , профкоме необ
ходимо начать подготовку 
сборных команд для вы 
ступления в соревновани
ях, усилить агитацию и 
пропаганду физической 
культуры т( спорта на фа

• СПОРТ •
культетах посредством
проведения спортивных
мероприятий между труп? 
па ми, курсами.

И. В . М Я Ч И Н А , 
председатель 

спортклуба.

5 декабря ушла из 
жизни М. Г. Быстрицкая, 
бывший доцент кафед
ры биохимии, член 
КПСС с 1940 года, чело
век большой души, вы
сокой культуры, боль
ших знаний, активный 
общественный деятель.

В 1940 году после 
окончания Уральского 
университета Мария Ге
оргиевна была пригла
шена на должность ас
систента кафедры орга
нической химии нашего 
института. В своих блес
тящих лекциях на прак
тических занятиях М а
рия Георгиевна учила 
студентов не только 
своему предмету, но и 
гражданственности, вер
ности долгу своей про
фессии.

Во время Великой 
Отечественной войны 
она помогала госпи
талям, синтезировала 
новые лекарственные 
препараты, очищала ста
рые, это была большая 
научная работа, работа, 
помогающая фронту. В 
1942 году Марию Геор
гиевну избирают доцен
том, затем зав. кафед
рой, которой она руко
водила до слияния ка
федр органической и 
биологической химии, а 
впоследствии была до

центом кафедры биохи
мии вплоть до 1975 года.

Многие годы Мария 
Георгиевна была секре
тарем партийной орга
низации лечебного фа
культета, затем —  заме
стителем декана фа
культета. 17 лет Мария 
Георгиевна бессменно 
исполняла обязанности 
секретаря Ученого со
вета института.

За 33 года работы в 
медицинском институте 
многое было сделано 
Марией Георгиевной и 
все делалось с душой, 
инициативой. Находясь 
на пенсии, Мария Геор
гиевна в последние го
ды была членом комис
сии партийного контроля 
в институте.

Самоотверженная ра
бота М. Г. Быстрицкой 
высоко оценена Роди
ной. Мария Георгиевна 
награждена медалями: 
«За доблестный труд в 
Великой Отечественной 
войне», «За трудовую 
доблесть», знаком «От
личник здравоохране
ния».

Светлая память о М. Г. 
Быстрицкой навсегда со
хранится в сердцах тех, 
кто ее знал.

Группа товарищей, 
коллектив кафедры 

биохимии.

ВАША

УДАЧА -
В этом году на первое 

заседание кружка при 
кафедре пропедевтики 
внутренних болезней 
пришло 35 человек. Пос
ле отчета о работе за 
прошлый год, выбора 
нового актива и распре
деления тем Н. Зенко- 
ва и А. Жижина (302 
группа) интересно и 
полно рассказали о жиз
ни и научной деятель
ности великого русского 
ученого С. П. Боткина, 
со дня рождения кото
рого в 1982 году испол
нится 150 лет.

Студентки 318 группы 
Г. Сандрацкая и М. Ку 
лешова представили де
монстрацию больной 
миеломной болезнью.

Сандрацкая Галя так 
р а с с к а з а л а  о 
миеломной болезни,
что равнодушных слуша
телей в зале >не было. 
М. Кулешова сообщила 
анамнез, объективные 
данные так, словно у 
нее за плечами несколь
ко лет врачебного ста
жа болезни. Руководи
тели этих сообщений 
(зав. кафедрой профес
сор А. В. Иванова, руко
водитель кружка и ас
систент И. В. Крылова) 
не пожалели времени 
для помощи студентам в 
подготовке к выступ
лениям.

На втором заседании 
кружка Л. Бронникова 
(446 гр.) выступила с 
анализом результатов 
исследования состояния 
полости рта при систем
ной красной волчанке. 
Ее исследования показа
ли, что изменение зу
бов и слизистой рта яв
ляются не только приз
наками активности вол- 
чаночного процесса, но 
даже факторами, ухуд
шающими течение забо
левания. О. Толстоц- 
кая (325 гр.) прекрасно

рассказала анамнез, 
объективные данные и 
представила еще одну 
больную с системной 
красной волчанкой.-Асси
стент П. А. Тинигин, под 
руководством которого 
выполнены эти работы, 
интересно рассказал об 
этиологии, патогенезе и 
лечении диффузных бо
лезней соединительной 
ткани.

НАША

РАДОСТЬ
В настоящее время 

среди заболеваний кро
ви первое место по 
частоте, особенно среди 
женщин, занимают ане
мии. Этой проблеме бы 
ло посвящено следую
щее заседание кр(ужка. 
Студентами 6 курса — 
И. Батмазовой, Л. Роза
новой (606 гр.) представ
лено сообщение по 
опыту использования ан
кет для предваритель
ной диагностики желе
зодефицитных состояний 
у женщин, продемонст
рирована больная ане
мией. Работа выполня
лась под руководством 
доцента А. Ф . Томилова, 
который поделился со 
студентами знаниями в 
области этой проблемы 
и продемонстрировал 
несколько слайдов из 
своей уникальной лич
ной коллекции.

На первом заседании 
кружка студенты вклю
чились в работу над 13 
экспериментальными и 
клинико - статистически
ми темами, 12 демонст
рациями больных и 3 
темами no вопросам 
деонтологии. С  интере
сом ждем их сообще
ний на последующих за
седаниях кружка.

Ваши удачи, кружков
цы, —  наши преподава
тельские радости.

Н. Я. ЯКИМОВА, 
асс. кафедры про

педевтики внут
ренних болезней.
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